
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 07.06.12 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/Z002(V)/12 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat Pechau Donnerstag, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 

19:00Uhr 19:50Uhr 

     
 31.05.2012    
     

Tagesordnung: 
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4 Anfragen 
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
  
  
5.1 Informationen von den letzten Stadtratssitzungen 
  
  
5.2 Auswertung der Bürgerversammlung 
  
  
5.3 Einsatz von AQB-Kräften in Pechau 
  
  
6 Bürgerfragestunde 
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. Er 
stellte die Anwesenheit der Ortschaftsräte fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 5 anwesend. 
Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 19.04.2012 
 
Der Ortschaftsrat genehmigte die Niederschrift vom 19.04.2012 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Herr Dömeland wies darauf hin, dass die Reparatur der Gehwege (defekte und hochstehende 
Gehwegplatten) in der Straße „Am Kanal“ und in der „Breiten Straße“ noch nicht erfolgt ist. 
 
Herr Schneckenhaus informierte, dass die Schäden bei einer Begehung mit dem Tiefbauamt 
aufgezeigt wurden und eine Reparatur zugesagt wurde. Eine Nachfrage beim Tiefbauamt wird 
erfolgen. 
 
Herr Dommning erfragte, ob bereits Ergebnisse der Geschwindigkeitskontrollen der Polizei und 
Auswertungsergebnisse der Geschwindigkeitsmessanlagen von Pechau vorliegen. 
 
Herr Fleck und Herr Schneckenhaus gaben an, noch keine Ergebnisse erhalten zu haben. 
 
Herr Dommning schlug vor, die Ergebnisse vom Tiefbauamt und von der Polizei bis zur 
nächsten Sitzung des Ortschaftsrates am21.06.2012 zu erfragen. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
5.1. Informationen von den letzten Stadtratssitzungen 
 
Herr Dommning berichtete von der Stadtratssitzung vom 31.05.2012 zu folgenden Themen: 

- Verleihung von Ehrenbotschaftern der Stadt Magdeburg 
- einer neuen Gefahrenabwehrsatzung  
- Schiffshebewerk Rothensee 
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5.2. Auswertung der Bürgerversammlung 
 
Herr Dommning schlug vor, die Auswertung der Bürgerversammlung in der nächsten 
Ortschaftsratssitzung durchzuführen, damit die Anregungen der Bürger, die erst kurzfristig den 
Ortschaftsräten zur Verfügung stand, durch die Ortschaftsräte eingehend geprüft und behandelt 
werden können. 
 
Der Vorschlag wurde vom Ortschaftsrat einstimmig gebilligt. 
Die Ortschaftsräte wiesen übereinstimmend darauf hin, dass die meisten Anregungen und 
Probleme vom Ortschaftsrat bereits gelöst bzw. vom Ortschaftsrat intensiv bearbeitet wurden 
bzw. werden. 
 
Dr. Petzoldt schlug vor, anhand eines Nachweises über die Tätigkeit des Ortschaftsrates und 
der Verwaltungsstelle Pechau, die Bürger über die Aktivitäten zur Lösung der vorgetragenen 
Bürgeranfragen zu informieren. 
Er schlug außerdem vor, die Bürgerfragen der Bürgerversammlung an das Protokoll als Anlage 
zu hängen. (Anlage 1) 
 
Der Ortschaftsrat Pechau sprach sich dafür aus, bestimmte Probleme, die in der 
Bürgerversammlung vorgetragen wurden, zu diskutieren.  
 
 
 
 
5.3. Einsatz von AQB-Kräften in Pechau 
 
Herr Dommning informierte über den Einsatz von AQB – Kräften in Pechau  
10 Arbeitskräfte arbeiten bei der Sanierung und Instandhaltung des „Kulturlandschaftlichen 
Erlebnispfad Elbaue“. 3 AQB – Kräfte sind auf dem Gemeindehof Pechau im Kunsthof und in 
der Ausstellung „Die slawische Besiedlung des ostelbischen Raumes vom 8. -12. Jahrhundert“ 
tätig. 
 
Herr Dommning informierte, dass durch Herrn Matern ein Konzept erstellt werden soll, um die 
maroden Dächer der Slawenhäuser zu reparieren. 
 
Der Ortschaftsrat diskutierte, wie die AQB Kräfte des Gemeindehofes das Dorffest unterstützen 
können. 
 
Herr Dömeland wies darauf hin, dass bei der Pflege des Klusdammes Richtung Magdeburg ein 
Rückschnitt der am Weg befindlichen Sträucher erfolgen muss. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Frau Warschau erklärte, dass bei einem Ortstermin des Tiefbauamtes und der SWM im Mai in 
der Breiten Straße vor ihrem Haus über die Bepflanzung der Breiten Straße Stellung genommen 
wurde. Dabei wurde festgelegt, dass vor dem Haus von Frau Warschau keine Bäume mehr 
gepflanzt werden sollten (wegen Stromleitungen). 
Sie hätten keinen Einfluss auf diese Stellungnahme der SWM genommen. 
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Der Ortschaftsrat beauftragte Herrn Schneckenhaus Informationen zu diesem Ortstermin 
herauszukriegen und anzufragen, weshalb kein Vertreter des Ortschaftsrates zu diesem Termin 
einbezogen wurde. 
 
Herr Scharf wies darauf hin, dass an der „Tatarbrücke“ in der Hauptstraße in Pechau eine nicht 
heimische Pflanze sich ausgebreitet hat, die durch ihr Wurzelwerk Schäden am Brückenkörper 
verursachen kann. 
 
Herr Schneckenhaus erhielt den Auftrag, diese Information an den Eigenbetrieb Stadtgärten und 
Friedhöfe weiterzuleiten.  
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning informierte über ein Antwortschreiben von Herrn Scheidemann zu den 
entfernten Pollern auf dem Klusweg Richtung Magdeburg. 
Darin schlägt Herr Scheidemann den Einsatz von großen Steinen statt Poller vor und gab seine 
Unterstützung zur Realisierung. 
 
Herr Dommning gab bekannt, dass zur Finanzierung des Dorffestes auch Mittel der GWA 
einfließen. 
 
Dr.Petzoldt gab bekannt, dass am 11. und 25.06.2012 Beratungen zur Vorbereitung des 
Dorffestes stattfinden sollen. Dazu lud er Herrn Dommning ein. 
 
Herr Dommning regte an, einen Bücheraustausch im Gemeindesaal zu installieren. Es könnten 
Bücher abgegeben werden und ausgeliehen werden.  
 
Dr. Petzoldt bemängelte die Mäharbeiten in der Breiten Straße. Die Gräben wurden gemäht, 
aber das Schnittgut nicht beräumt. Das kann zu Verstopfungen der Entwässerung führen. 
 
Vom Ortschaftsrat wurde auch die unzureichende Säuberung der Entwässerungsgullis 
angesprochen. 
 
Frau Warschau informierte, dass das Denkmal der Kriegsopfer auf dem Kirchfriedhof neu 
gestaltet werden soll (Bepflanzung). 
 
Herr Fleck informierte, dass die ehemalige Wohnung Häckel zur Nutzung für die Kita Pechau, 
als Beschlussvorlage dem Stadtrat zur Entscheidung vorgelegt wird. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 19.50 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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